
CONSEMAC 

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro 

Câmara Setorial Permanente das Unidades de Conserva ção 

Ata da 120ª reunião ordinária realizada no dia 19 d e setembro de 2017 

 

Presentes:  

SECONSERMA/CAV/GUCA – André de Oliveira Cabral 

GAE- Gustavo Pedro de Paula 

FAM/RIO – Abilio Tozin 

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade 

Sociedade civil – Vera Lúcia Zamith Leal Dalmaso 

 

Ausentes:  

CMRJ, CCRV, APEFERJ, FPJ, APEDEMA, FEMERJ, SMUIH/SM U, DEFENSORES 

DO PLANETA e CCMA DE JPA. 

 

Assuntos discutidos:  

Gustavo de Paula iniciou a reunião citando os temas  previstos na pauta, 
relacionados na ata da reunião anterior, ocorrida e m 15 de agosto de 2017. 

1- Apresentação da proposta de criação de RPPNs den tro do Município; 
2- Apresentação da situação de regulamentação do Pa rque Natural 

Municipal Paisagem Carioca; 
3- Apresentação das áreas verdes propostas pelo GEP A. 

 
Quanto ao primeiro tema – proposta de criação de RP PNs - não tendo sido 
exposta a apresentação do mesmo, ficou definida a d ata de 17/10/2017 para 
que seja realizada a próxima reunião ordinária, qua ndo o assunto será 
discutido. 
 
Em relação à regulamentação do Parque Natural Munic ipal Paisagem Carioca, 
foi identificado que há um processo administrativo (14/000.735/2009) que trata 
do assunto e encontra-se com carga para o Gabinete,  tendo sido tramitado em 
06/09/2017. Foi solicitado o envio do processo à SU BMA para que se avalie o 
andamento deste e sejam informadas as providências necessárias para a sua 
continuidade. Deverão ser ainda requeridas cópias d e pareceres de IPHAN e 
IRPH a fim de que sejam obtidas outras informações à cerca da 
regulamentação pretendida. 
 
A apresentação das áreas verdes propostas pela GEPA  também será tema da 
próxima reunião ordinária. Tanto neste caso como na  criação de RPPNs, os 
técnicos responsáveis encontram-se de férias. 
 
Além dos temas previstos foi citada a criação da UC  Parque Deodoro, cujo 
processo encontra-se parado. Para o mesmo local exi ste ainda um outro 
processo relativo à construção do autódromo, que se  encontra em andamento. 



 
Foi também mencionada a criação de área para realiz ação de campeonato de 
polo na areia dentro do local onde está implantado o campo de golfe olímpico, 
sem que fossem apresentadas informações concretas a  respeito desta 
instalação. Sobre o campo de golfe olímpico, foi ci tado o livro sobre melhorias 
ambientais decorrentes de sua implantação, intitula do “Legado das Areias - 
Registro de Uma Paisagem Recuperada”. Foi posta em questão a necessidade 
de uma vistoria no local para maiores informações. 
 
Foi solicitado o fornecimento de lista das ONGs que  atuam nos projetos de 
manutenção das UCs. 
 
Foi proposta a escolha de um novo Coordenador para esta Câmara Setorial, 
possivelmente na próxima reunião. 
 
Por fim, foram relatados diversos eventos de intere sse ambiental, dentre eles o 
Fórum de Meio Ambiente a se realizar no dia 21/09/2 017 às 13:30h, na sede do 
CREA-RJ, Rua Buenos Aires, 40 – 4º andar – Centro. 
 
A Arquidiocese do Rio de Janeiro também promoverá e vento relacionado a 
Biomas da Mata Atlântica, no dia 23/09/2017. As inf ormações detalhadas 
podem ser obtidas na página da Arquidiocese. 
 
Foi informada também a realização de “Caminhada da Primavera” no PNM 
Paisagem Carioca no dia 24/09/2017, a partir das 9: 00h. 
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Arquiteto e Urbanista - Matrícula 10/247851-9 
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